



みずどう

確かな学力、豊かな心、健やかな身体のバランスのとれた子どもの育成をめざす

令和5年5月号
尼崎市立水堂小学校
尼崎市水堂町1丁目32-8
TEL(06)6437-3804
<http://www.ama-net.ed.jp/school/E30/index.htm>

【1年後の成長】

5月5日はこどもの日です。元々は端午の節句で、男の子の健やかな成長をお祝いする日でしたが、今では子どもみんなの成長をお祝いする日となっています。

さて、4月の始業式に2年生から6年生のみなさんにこんな話をしました。

「1年後の自分を想像してみて、1年後の自分のゴールを決めてみてください。」

自分の目標に向かって、様々なことにチャレンジして行ってほしいという願いを込めました。チャレンジする中で、時には思い通りにならなくて、辛い思いをしたり、友達と意見が違い悔しい思いをしたりすることもあります。子ども達はそのようないいこと、悪いことを経験し、成長していきます。学校では、職員一丸となり、指導、見守りを続けていきます。ご家庭におかれましても、お子様の成長を引き続き見守っていただき、大人としての視点でアドバイスくださいますようお願いいたします。

【1年生の給食】

4月19日から1年生の給食が始まりました。1年生の初めての給食のメニューはカレーでした。毎年、1年生の給食開始日はカレーライスかハヤシライスが出ます。尼崎だけではなく、他の市町村でも1年生の給食開始日はカレーというところがあるようです。1年生の給食初日に様々な地域でカレーが選ばれるのには、配膳が簡単であることと、何より子どもたちにとって人気メニューだからです。初めての小学校給食で緊張するなか、好きなメニューだとホッと、楽しい笑顔の給食となったと思います。

今年度からの取り組み

(スタートカリキュラム)

1年生でスタートカリキュラムを実施しています。この取り組みは一日のスタートを入学前に慣れ親しんだ遊びや図書ボランティアさんによる読み聞かせなどから始め、その後、国語や算数などの授業に入るというものです。そうすることで、安心して小学校生活をスタートすることを目的としています。5月までこの取り組みを続けようと考えています。

(トイレのスリッパについて)

今年度より学校のトイレでスリッパを使用しないこととしました。理由は以下の通りです。

- ・スリッパは、洗浄・消毒をすることが難しく、裏側に細かい穴に汚れがたまり、トイレの清潔が保てない。
- ・トイレの後、洗った手でスリッパを触って並べることが、かえって不衛生となってしまう。

今年度からは上靴でトイレに入ります。そのために学校として次のような取り組みを行います。

- ・清掃用具を使い捨てのものにするなど、衛生的なものとし、清潔を保つようにする。
- ・児童がトイレをキレイに使うという意識を高めるため、みんなのものを大事に使う公共心を指導していく。
- ・上靴は毎週洗うように周知する。

昨年度よりの変更にも、ご理解くださいますようお願いいたします。

【5月の行事予定】



日	曜日	項 目
1	月	朝会、委員会活動②、視力検査（3・5年）
2	火	代表委員会、耳鼻科検診（1・2年）
3	水	憲法記念の日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	クラブ①、視力検査（4年）
9	火	尿検査、視力検査（2年）
10	水	尿検査、視力検査（1年）、諸費振替日
11	木	定時退勤日
12	金	色覚検査（4年）
13	土	
14	日	
15	月	生活アンケート（～19日）、 眼科検診（4・5・6年）

16	火	
17	水	
18	木	体力測定（3・4年）、定時退勤日
19	金	地区児童会、集団下校、体力測定（5・6年）
20	土	
21	日	
22	月	現金徴収日
23	火	避難訓練
24	水	参観（5校時）・育友会総会
25	木	耳鼻科検診（5・6年）、定時退勤日
26	金	避難訓練（予備日）
27	土	
28	日	
29	月	委員会活動③
30	火	
31	水	代表委員会、尿検査（再検査）

多層指導モデルMIM(ミム)について

昨年度、学習の基盤となる言語能力の育成の手立てとして、1年生の「こくご」の読みの指導において、多層指導モデルMIMを導入しました。多層指導モデルMIMとは、子ども達が特につまづきやすい「特殊音節」（促音、長音等）に焦点をあてた指導です。学習の基本となる、文章がスラスラと流暢に読めるようになるための効果的な指導を今年度も引き続き行ってまいります。

職員紹介



～職員より～

4月から約1か月が経ち、新しい環境にも慣れましたでしょうか。1年生は給食も始まり、ドキドキしてた入学式から少しずつ小学校生活に慣れてきたように思います。私もみどり学級の担任という新しい環境になりました。それに伴い、ドナウイリアムズ作の「自閉症だった私へ」という本を読みました。幼少期から自分自身をふりかえり、どうして、こんな行動をとったのか、だれとどんな出会いがあったのか詳細に描かれています。私の思っている「普通」と周りの思っている「普通」のちがいや価値観を改めて考えさせられる小説でした。どんな子どもの思いも一つひとつ受け入れていきたいですね。

5月はゴールデンウィークから始まります。ゆっくりお休みして、お子様と素敵な時間を過ごしてください。

みどり4組 山田